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Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 13/2019-23 des Beirates 

OBERNEULAND am Dienstag, 23.03.2021  

via Videokonferenz 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr                   Ende der Sitzung:   20:10 Uhr 

 

TeilnehmerInnen: Herr Behrendt, Herr Bornkeßel, Frau von Busse, Herr Entholt, Frau 

Hethey, Frau Körnich, Herr Dr. Kraß, Frau Krey, Frau Kreyenhop, Herr Lotz,  Herr  Müller-

Wagner, Herr Zeimke 

 

Entschuldigt: Kocas 

Sitzungsleiter: OAL Kook 

Protokoll: Cau 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzungen vom 23.02.2021 

3. Sachstandsberichte der Schulen in Oberneuland zu 

 Anmeldezahlen 

 Anwahlzahlen Sekundarstufe I und Oberstufe  

4. Neuer Sachstand Projekt „Rehkitzsuche mit Drohnen“ 

5. Globalmittelantrag zu TOP 4 

6. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 

7. Berichte 

u.a. aus dem Ortsamt 

8. Termine 

9. Verschiedenes 

 

 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen 
 
 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Sitzungen vom 23.02.2021 
  Das Protokoll vom 23.02.2021 wird einstimmig angenommen 
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TOP 3  Sachstandsberichte der Schulen in Oberneuland 

Frau Kreyenhop möchte wissen, wie der derzeitige Sachstand an den Schulen 
Oberneulands ist: 
- Wie sind die Anwahlzahlen? Gibt es Wartelisten? 
- Haben die Kinder aller Oberneulander die Gelegenheit im Stadtteil die 

Schule (Grund- und weiterführende Schule) zu gehen? 
- Grundschule: Können alle Kinder vor Ort beschult werden und ist der große 

Zuzug durch die Neugebiete bereits bemerkbar ? 
- Oberschule Rockwinkel: Erhalten auch SchülerInnen die Möglichkeit die 

Schule zu besuchen, die nicht im Stadtteil die Grundschule besucht haben? 
- Anwahlzahl der 5. Klasse und welche Zügigkeitsform? 
- Oberstufen- Anwahlzahl und Zügigkeitsform? 
- Umgang während der Corona-Pandemie an den Schulen? 
 
 
Frau Sense (Grundschule Oberneuland) berichtet, dass im Schuljahr 21/22 72 
Kinder eingeschult werden. Es befinden sich derzeit 5 Kinder auf der Warteliste, 
die nicht aus dem Einzugsgebiet stammen. Derzeit können alle Kinder aus dem 
Einzugsgebiet aufgenommen werden sowie ein paar Kinder aus den umliegen-
den Einzugsgebieten. Bis jetzt haben vier Kinder aufgrund des fehlenden Ganz-
tags abgewählt. Die Grundschule würde für das Schuljahr 2022/23 bei einem 
Anmeldeanstieg aufgrund Neuzuzüge eine weitere 1. Klasse eröffnen. 
Der Unterricht findet trotz „Corona“ seit einiger Zeit in vollem Umfang statt. Das 
ganze Kollegium ist bereits erstmalig geimpft und Hygiene- sowie „Sicherheits-
vorschriften“ werden in allen Klassen bzw. in der Schule eingehalten. Desweite-
ren werden das Kollegium und die Kinder zweimal wöchentlich getestet. 
 
Herr Schöttker (Ökumenisches Gymnasium) berichtet, dass das ÖG derzeit gut 
ausgelastet ist und aufgrund der guten Anwahlzahlen für die 5. Klasse in 21/22 
wieder vier-zügig starten wird. Die 6. Klasse ist vier-zügig, während die Klassen 
7 bis 9 drei-zügig sind. Er erwähnt, dass das ÖG im nächsten Schuljahr einen 
relativ kleinen 10.  Schuljahrgang haben wird. Sowohl im 5. Jahrgang als auch 
im 10. Jahrgang gibt es noch Schulplätze. Während der 11. Jahrgang mit einer 
Schülerzahl von 120 bis 130 sehr groß ist, ist der 12. Jahrgang relativ klein. 
Bzgl. Corona-Situation erwähnt er, dass das Kollegium noch nicht geimpft ist. 
Derzeit wird in „Halbgruppen“ gearbeitet. 
 
Frau Dr. Dahm (Oberschule Rockwinkel) berichtet, dass die Schule inoffiziell 
noch vier-zügig ist, jedoch zum kommenden Schuljahr, wie in den vergangenen 
sechs Jahren wieder fünf-zügig sein wird, was an den sehr guten Anwahlzahlen 
liegt. Es wird im 5. Jahrgang eine zweite Inklusionsklasse eingeführt. Da auf-
grund des Zuwachses die gesamte Unter- und Mittelstufe fünf-zügig sein wer-
den, hofft die OS Rockwinkel, dass auch endlich die Erweiterung durch einen 
Anbau von der Bildungsbehörde genehmigt und begonnen wird.  
Zu den Anwahlzahlen erläutert sie kurz, dass in der Erstwahl 128 SchülerInnen 
die OS Rockwinkel angewählt haben. 26 Kinder sind noch auf der Warteliste. 
Kinder aus Grundschulen anderer Stadtgebiete können leider zurzeit nicht auf-
genommen werden, da alle Plätze an die zugeordneten Grundschulen vergeben 
werden. 
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Zu den Coronamaßnahmen berichtet sie, dass in der letzten Woche mit der 
Selbsttestung begonnen wurde. Dies wird immer montags kurz vor dem Unter-
richtsbeginn durchgeführt. 
 
Herr Schupp (Oberstufe Rockwinkel) ist mit der Anwahlzahl sehr zufrieden. Es 
können 112 SchülerInnen aufgenommen werden. Es liegen 111 Anmeldungen 
vor. Davon sind 57% aus dem eigenen Stadtgebiet und 43 % aus den anderen 
Stadtgebieten. 

 
 
 
TOP 4 Neuer Sachstand Projekt „Rehkitzsuche mit Drohnen“ 

Aufgrund mehrfacher Unfälle mit Rehkitzen bei der Ernte im letzten Jahr, war 
das Thema „Rehkitzrettung“ wieder aufgenommen worden. In den letzten Wo-
chen hat sich OAL Kook mit dem Ortsamt Borgfeld und Landwirtschaftsverband 
zu diesem Thema auseinandergesetzt. 
Frau Haltermann (Landwirtin Oberneuland) berichtet, dass im Vorjahr die Reh-
kitzsuche von einem Fischerhuder Verein durchgeführt wurde. Jedoch ist deren 
Kapazität ausgeschöpft, weswegen man sich dazu entschlossen hat eine ei-
gene „Drohnen-Suche“ zu organisieren, wofür man eigene Drohnen anschaffen 
möchte. Hierzu hat man sich u.a. auch mit Borgfeld kurzgeschlossen und plant 
nun einen gemeinnützigen Verein (Rehkitz-Suche-Wümme) zu gründen. Über 
diesen Verein soll dann die Suche in Borgfeld und Oberneuland durchgeführt 
werden. Es soll mit zwei Drohnen gestartet werden (hierzu nachfolgend ein Glo-
balmittel-Antrag); der Fischerhuder Verein bietet seine Unterstützung an. 

 
 
 
TOP 5  Globalmittelantrag zu TOP 4 

Antrag „Rehkitz-Suche-Wümme e.V. in Gründung“ für die Anschaffung von 
Drohnen und Pilotenausbildung in Höhe von 4.600,00 Euro. 
Der Beirat spricht in der Sitzung keine Bedenken aus. OAL Kook wird im Um-
laufverfahren um Abstimmung des Globalmittelantrages bitten. 
 
Nachträglich: Der Globalmittelantrag wurde einstimmig im Umlaufverfahren be-
schlossen.  

   
 
 
TOP 6       Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 

 Einige Familien meldeten sich zum Thema „Tempo 30“ an der Oberneulan-
der Landstraße. OAL Kook teilte mit, dass hierzu bereits ein Beiratsbe-
schluss gab, der leider noch nicht zur Umsetzung gekommen ist. Das Thema 
Straßenzustand der Oberneulander Landstr. soll wieder auf eine der nächs-
ten Sitzungen gebracht werden. Dies auch im Hinblick auf die Untermaue-
rung des Haushaltsantrages des Beirats zur Sanierung.   

 Ein weiteres Bürgeranliegen bezieht sich auf Tempo 30 im Nedderland. OAL 
Kook schlägt vor das Thema Tempo 30 allgemein und speziell Tempo 30 im 
Nedderland auf der nächsten Sitzung des Verkehrsausschusses zu setzen.   
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TOP 7 Berichte 

 
OAL Kook berichtet aus dem Ortsamt: 

 Ab dem 01.04.2021 wird Herr Liedtke als kommunale Sachbearbeiter das 
Ortsamt mit einer halben Stelle unterstützen.  
Herr Liedtke wird sich in der nächsten Beiratssitzung vorstellen. 
 

 Zum Thema „Hundeauslaufflächen“ wird im April eine Teilraumkonferenz 
stattfinden. Dieser Termin kann dazu genutzt werden einige Flächen für 
Hundeauslauf prüfen zu lassen und die neusten Informationen der senato-
rischen Behörde zu bekommen.   
 

 
TOP 8  Termine 
   
  - 
 
 
TOP 9 Verschiedenes 

Frau Kreyenhop teilt mit, dass der Beirat eine Einladung zu Teilraumkonferenz 
„STEP-Wohnen“ erhalten hat. In diesem Stadtentwicklungsplan ist die Rede von 
590 Neubauten bis 2030 in Oberneuland. Frau Kreyenhop stellt dies infrage, sie 
persönlich befürwortet es nicht, dass weitere Oberneulander Felder für eine 
Neubebauung geopfert werden müssten. Obwohl diese Konferenz erst einmal 
nur mit Beiratsvertreter*innen der Beiräte im Bezirk Ost stattfinden soll, schlägt 
Frau Kreyenhop vor, dass dies in der nächsten Beiratssitzung thematisiert wird. 
OAL Kook wird den Hintergrund der Zahl 590 prüfen lassen.  

 
 
OAL Kook schließt die Sitzung um 20:10 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 

Kook Kreyenhop Cau 

- Versammlungsleiter - - Beiratssprecherin - - Protokoll - 

 
 


